



Kirche zu Lésa.



umgeben ist, von dem aus der Wächter nach allen Richtungen ungehindert auslugen kann und im Nothfalle die Einwohner durch Hornsignale, Glockenschall, oder Nachts durch brennende Laternen benachrichtigt. Heutigestags hat der Thürmer besonders zwei Aufgaben: er ruft jede Stunde, an manchen Orten auch jede Viertelstunde, die Zeit aus und gibt Licht, ob nicht irgendwo ein Feuer ausbricht. Die Glocken bildeten

von jeher den Stolz der Gläubigen. Auch finden sich an vielen Orten Glocken nicht nur von schönem Klange, sondern auch von trefflichem Guß, oder wenigstens von historischem Interesse. Solche sind zum Beispiel die große Glocke zu Debreczin (die sogenannte Rákóczy-Glocke) und die große Glocke von Kecskemét, deren Klang bei ruhigem Wetter bis in die fernsten Puszten hinausdringt.